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FECHA: Noviembre 12 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Demoledor tráiler chocó camioneta”  

Criterio “Ex candidato a gobernador de Guanajuato otro aviador”  

 “Pedraza pide 2 mil 500 mdp para SME”  

 “TRIFE desecha recurso de Xóchitl Gálvez”  

 
“Incrementa drogadicción en la entidad”  

 “Trife desecha queja-Golpe a oposición”  

 
“Oficial, modifican horario de entrada a las escuelas”  

El Independiente “Endeudan a Pachuca con 60 millones de pesos”  

La Crónica “Necesario fortalecer alcaldías antes de pensar de pensar en reelección”  

 
“Renovará CFE red tras oootro corto”  

 
“Limpian” farmacéutica por caso de corrupción”  

 

“¡Tras la Familia!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD descarta unidad para proceso en 2011: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo no 
garantiza una unidad al cien por ciento dentro de sus corrientes de cara a los comicios electorales de 2011 donde se 

renovará a los 84 municipios de la entidad. Pedro Porras Pérez, presidente estatal del partido, aseguró que por medio del 

diálogo intentan unir a los líderes de los grupos perredistas, tales como Isidro Pedraza, José Guadarrama y Hugo Jaciel 
Mendoza, sin embargo, reconoció que sería una irresponsabilidad garantizar una unidad total al interior de su partido. “Eso 

es lo que estamos intentando, pero tanto como decirte que vamos a meternos todos aquí, pues sería una irresponsabilidad 
decirte que sí, sin embargo el trabajo, el diálogo, el acercamiento con los líderes nos puede permitir llegar a una unidad 

más amplia, sino al cien por ciento, si a una unidad amplia”, declaró el dirigente a la pregunta expresa de si garantizaba 

que no hay ruptura al interior del PRD. El diálogo, señaló Porras Pérez, se ha enfocado a los líderes de las corrientes 
perredistas, con el objetivo de que cada uno de ellos baje a sus municipios y se integren a los debates en torno a las 

elecciones del siguiente año. Además, realizan la convocatoria con los militantes para que sumen esfuerzos y vayan unidos 
para ganar más municipios en las urnas. “A veces lo digo no son diferencias ideológicas sino intereses creados que están 

en su derecho, pero que finalmente tenemos que conciliar esos intereses de equipo, de grupo y de líderes con los intereses 

generales del partido”, señaló el perredista. Dijo que conforme se acerquen las fechas para la designación de las planillas, 
las tribus “se pondrán más inquietas por el interés que genera si es que esta administración (municipal del siguiente año) 
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durará cuatro años y siete meses”. “Ya nos hemos reunido y la necesidad es ir unidos que ya no podemos estar 

peleándonos por las planillas, que tenemos que aspirar a ganar municipios”, agregó el líder del PRD en la entidad. Para la 

conformación de los cuadros, la dirigencia estatal del PRD acude a los municipios donde ha nombrado a alrededor de ocho 
delegados políticos para discutir cómo enfrentar el proceso electoral en cada uno de los distritos. “Estuvimos en Actopan 

donde se reunieron todos los municipios de está región, además en Huejutla, donde se reunió la estructura del partido de 
está región donde la convocatoria es la unidad, es la discusión de qué manera queremos enfrentar la elección que desde 

luego les convocamos a que nadie quede fuera de los actores, de los líderes, grupos, en la idea de cuándo sea el momento 

de decidir, pues intentemos sacar una planilla de unidad”, explicó el presidente del Partido de la Revolución Democrática. 
Aclaró que si los acuerdos fracasan, las planillas y candidatos a presidentes municipales se decidirán en votaciones o por 

medio de encuestas, tal como lo marca el estatuto del PRD. “Dentro de los propios acuerdos del pasado se discutía que 
finalmente hay presidentes que utilizan las siglas del partido, pero que una vez en las políticas no responden al partido, 

porque una vez que es presidente tiene que responder a cada municipio y a la gente”, finalizó el líder del partido del sol 
azteca en Hidalgo, quien aseguró buscará una solución. Padierna acusa a tribus••• La dirigencia nacional perredista ha 

mostrado su interés por conformar una alianza con el PAN en Hidalgo, sin embargo, la corriente obradorista del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), señaló que a pesar del cierre de filas en torno a los comicios electorales del 2011, hay 
problemas en su afiliación partidistas, pues la Corriente Nueva Izquierda no abre espacios al interior del sol azteca. Los 

perredistas seguidores de Andrés Manuel López Obrador, han acusado a los grupos del senador José Guadarrama Márquez, 
perteneciente a la corriente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) y a Isidro Pedraza, líder de la Unidad de Fuerzas 

Indígenas y Campesinas (UFIC) de acaparar el número de personas para sus propias organizaciones internas del sol azteca. 

“Las elecciones nos mantiene unidos, hay un cierre de filas en eso, habría que mejorar los métodos de selección de 
candidaturas; la afiliación sirve para elegir los órganos de selección del partido y ellos (Guadarrama y Pedraza) nos quieren 

quietar el partido por vía del escritorio”, declaró Dolores Padierna, dirigente de Izquierda Democrática Nacional del sol 
azteca. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-PT echa al PRD del proyecto de López Obrador: El Partido de Trabajo en Hidalgo anunció su apoyo de facto 

al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, mismo en donde no se incluye al PRD para sumar esfuerzos de cara al 
proceso municipal en el estado para 2011. De acuerdo con fuentes del partido, se eligió a representantes en los siete 

distritos federales de la entidad que se encargarán de la operación política para la candidatura presidencial del ex Jefe del 
Gobierno del Distrito Federal. La dirigencia estatal del PT informó que los comisionados en Hidalgo se encargarán de reunir 

a sus cuadros de cara a los comicios presidenciales de 2012. Los siete militantes del PT que fueron nombrados son: por el 

distrito uno de Huejutla, quedó como responsable Hilario Hernández Hernández; para el distrito dos de Ixmiquilpan, Hilario 
Becerra; del distrito tres que es de Actopan, Humberto Pacheco; en el distrito cuatro de Tulancingo está Fernando X; en el 

distrito cinco de Tula, Santiago Tello; en el distrito seis de Pachuca se nombraron a dos, Daniela Flores y Lorena Cruz; 
mientras que en el distrito siete de Tepeapulco, estará trabajando Eusebio Cruz Falcón.  Arturo Aparicio Barrios, dirigente 

petista, declaró que los representantes en los distritos coordinarán la conformación de la estructura obradorista junto con 

los siete designados por el Gobierno Legítimo de Andrés Manuel López Obrador. “Los obradoristas organizaron a siete 
representantes, uno en cada distrito electoral federal. A su vez el PT el lunes pasado nombró responsables distritales para 

dar seguimiento al tema de la estructura que será motivo de la promoción de López Obrador en caso de que sea candidato. 
Vamos a tener una reunión de trabajo para coordinar tareas en los siete del PT con el que nombró López Obrador”, dijo 

uno de los líderes del Partido del Trabajo en Hidalgo. Mientras que entre los representantes distritales del gobierno legítimo 
en la entidad se encuentran la regidora de Pachuca, Edith Ibarra; Francisco Garduño Yáñez, Andrés Caballero, Alejandro 

Nochebuena, Alberto Sánchez y Cirino Paredes Rubio, todos ellos de afiliación perredista. “Vamos a tener una reunión 

previa a la visita de López Obrador y vamos a tener una reunión de coordinación los 14 representantes de esta corriente 
partidista”, refirió Aparicio Barrios. Claves-Entre AMLO y Ebrard• La definición de una candidatura de Andrés Manuel 

López Obrador para la presidencia de la República se estará realizando hasta julio del siguiente año.• ”Estamos consientes 
de que esta estructura que se forme va a trabajar para la izquierda de este país”, dijo Arturo Aparicio, líder del PT en el 

estado.• El próximo 10 de diciembre AMLO acudirá a Pachuca para realizar un mitin informativo, allí los representantes de 

AMLO con los del PT pactaran apoyo total.• ”López Obrador está en la postura inclusive de ver quién es el mejor candidato, 
no se va a amarrar para la candidatura””, señaló Aparicio, en el caso de que aspiren otros militantes. Hasta el momento el 

candidato del DIA, que integra a PRD, PT y Convergencia, es López Obrador, aseguró el PT de Hidalgo, pues sólo el lo ha 
manifestado.• El PRD puede tener otra propuesta, que puede ser Marcelo Ebrard y Convergencia también puede sacar sus 

propia propuesta, aún por definirse.• De acuerdo con Aparicio Barrios, el Partido del Trabajo aceptaría que Marcelo Ebrard 
sea el candidato para las elecciones de 2012, si se pacta la unidad.• ”El PT respetaría que AMLO no fuera el candidato del 

DIA. No está peleado el tema de que Marcelo pueda ser el candidato, pero eso sería bajo consenso”, aseguró el político 

local.  
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Milenio-PRD pide recortar recursos al SNTE: La diputada perredista, María Estela Rubio Martínez, declaró que para el 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, propondrá la disminución de prestaciones para el Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, luego de que se diera a conocer una lista de la Secretaría de 
Educación Pública donde un total de 777 maestros cobran sueldos sin trabajar. “Se nos hace un recurso muy exagerado 

para el SNTE, que sí estén comisionados pero no con esta cantidad que tienen. Allí vemos que no parecen los diputados de 
Nueva Alianza, deberían estar comisionados pero sin goce de sueldo, y que con las mismas cuotas que perciben para sus 

gastos internos de allí subsidiarlos, pero no a costa del presupuesto del estado”, dijo la legisladora por el PRD.  Señaló a la 

familia de la dirigente del SNTE en Hidalgo, Mirna García, de beneficiarse con las prestaciones que el gobierno aporta a la 
educación.  “Yo pedí la lista desde hace dos años, desde marzo, hasta la fecha no se me contesta, nunca se nos dio 

respuesta es una nomina que se ha mantenido oculta, pero eso no puede seguir pasando en el estado”, refirió.  Adelantó 
que subirán el tema a tribuna para que sea aclarado el número de personas que incurren en esta irregularidad, además de 

que se defina la situación dentro del gremio magisterial, “porque no podemos estar pagando grandes cantidades de dinero 
cuando hay tantas necesidades en el estado”.  Al respecto, Roberto Pedraza Martínez, presidente de la junta de gobierno 

del Congreso local, señaló que se revisarán la lista para evitar que los profesores sigan cobrando sin laborar. Asimismo, 

reconoció que la titular de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH), Rocío Ruiz de la Barrera ya tenía 
conocimiento de los profesores aviadores.  “El día en que tuvimos una reunión con la titular de SEPH, ya manejaba la 

búsqueda de las personas que tienen esas características”, finalizó.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT señala a priistas de cobrar como profesores: Arturo Aparicio Barrios, delegado estatal del Partido del 
Trabajo, declaró que el 95 por ciento de los 777 nombres en la lista de profesores que no trabajan pero cobran un sueldo 

en la Secretaría de Educación Pública del estado (SEPH), pertenece a militantes y funcionarios que están dentro de los 
partidos Nueva Alianza y Revolucionario Institucional. “Un 95 por ciento de los detectados están dentro del PRI y del Panal, 

además he visto mucho maestro que no trae partido”, dijo el dirigente petista, quien reveló que militantes del Panal en 
algunos municipios, ofrecen más horas de clases o subir puestos siempre y cuando cambien de partido a Nueva Alianza.  

“Como oposición se nos complica el tema con los maestros, inclusive se vuelven más corruptos los del Panal. Creo hay que 

regresar a lo fundamental el tema de los maestros es la educación”, refirió.  Aparicio Barrios propuso que aquellos 
profesores que tengan una licencia, no percibirán sueldo alguno y exhortó a los que están dentro del listado de la 

Secretaría de Educación Pública federal que pidan licencias sin goce de sueldo.  Pidió que en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para 2011, se ajuste los montos económicos sin rebajarlos. “Hay necesidad de maestros en salones, hay que 

buscar ese objetivo y quizás el propio poder legislativo pueda hacer un exhorto para que se modifique el presupuesto para 

el SNTE”.  Finalmente, negó que dirigentes del PT se encuentren dentro de los listados que la SEP federal dio a conocer en 
su página web.  (Misael Zavala, página 11) 

Reloj-Confía Omar Fayad en resultado favorable del TEPJF para Olvera: “Nosotros confiamos en que la defensa 
que se ha hecho de nuestro partido, de nuestro triunfo, no está sujeta a discusión”, aseveró. ALEJANDRO REYES De cara a 

lo que será la resolución en la elección del gobernador electo, Francisco Olvera, por parte del Tribunal Electoral de Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, confió en que el fallo sea a favor del 
ex alcalde de Pachuca. “Nosotros confiamos en que la defensa que se ha hecho de nuestro partido, de nuestro triunfo, no 

está sujeta a discusión”, aseveró. Cabe señalar que el TEPJF ha resuelto ya las impugnaciones de estados como Oaxaca, 
Veracruz, Sonora, sólo resta el fallo del caso de Hidalgo. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene como 

fecha límite el 30 de marzo para resolver el caso de la elección de la entidad, sin embargo se estima que sea este mes 

cuando se dé el fallo de dicha institución. Fayad Meneses reiteró que el Tribunal resolverá en favor de los priístas y del 
gobernador electo, Francisco Olvera. “He demostrado públicamente la inconsistencia de los reclamos presentados por 

Xóchitl Gálvez y su alianza”, sostuvo. Subrayó que la inconsistencia de la ex candidata al gobierno del estado es tal que su 
coalición “se fusiló” la impugnación de Sonora para presentarla en Hidalgo. “No tengo ningún temor, lo que ganamos en las 

urnas lo vamos a ratificar en los tribunales”, concluyó.  (Alejandro Reyes, primera plana) 

Independiente-Denuncia PAN campaña en su contra orquestada por gobernador: El presidente estatal del 
Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador aseguró que el gobierno del estado orquestó una campaña en su contra a 

través de un medio de comunicación, para tratar de desaparecer las delegaciones federales existentes en Hidalgo, debido a 
que no se alinean a sus intereses políticos. "Es verdaderamente vergonzoso que el gobernador utilice notas orquestadas 

desde el cuarto piso de gobierno para descalificar al Partido Acción Nacional y a los delegados federales." Los quieren 

desacreditar Gonzalo Trejo aseguró que la declaración que hoy aparece en un diario local, deja claro que se trata de la 
"siembra de una nota" orquestada por el ejecutivo estatal para desacreditar al panismo hidalguense y aún peor, abonar en 

un tema tocado desde hace tiempo en el cuarto piso: desaparecer las delegaciones federales porque no sirven a los 
intereses del gobierno del Estado. Exige cese hostigamiento El presidente panista solicitó al primer mandatario hidalguense 
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que deje de hostigar a los partidos de oposición en la entidad, específicamente al PAN y que cesen embates hacia los 

delegados, a quienes desde la campaña electoral se les estuvo señalando sin fundamentos. Finalizó y dijo que en su 

partido, al contrario que en el PRI, no hay videos, fotografías ni evidencias de que desde dependencias de gobierno y 
ayuntamientos municipales colaboren a favor de sus candidatos electorales, como se brindó el apoyo al actual gobernador 

electo.  (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Crónica-Necesario fortalecer alcaldías antes de pensar de pensar en reelección: Resulta todavía insuficiente la 
actual legislación electoral en México; no se trata sólo de aumentar a cuatro años los periodos gubernamentales de los 

alcaldes o proponer la reelección de los mismos, sino verdaderamente concretar una reforma que enaltezca la democracia y 
más allá de eso, el que las gestiones municipales sean efectivas, de calidad y con óptimos resultados para la sociedad que 

elige a quienes encabezan tales administraciones, afirmo Fernando Flores Pérez. “El debate no es si se reeligen o 
acrecientan los periodos de los presidentes municipales, antes de eso lo que se requiere en el estado es una reforma que 

pueda enaltecer la democracia y promueva la realización de gestiones municipales efectivas”, señaló enfático. (Enrique 

Juárez, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-TRIEFE desecha recurso de Hidalgo nos une contra Olvera: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TRIFE) desechó por improcedente el recurso de nulidad que presentó la coalición Hidalgo nos Une, la cual 
alegaba que las firmas que avalaban el gasto de campaña de Francisco Olvera Ruiz, entonces candidato  la alianza Unidos 

Contigo, eran falsas, de acuerdo al dictamen de un grafólogo profesional. En dicho documento se alegaba que el dictamen 

de referencia, no contenía la firma autógrafa del funcionario electoral y para ello el representante de la coalición “Hidalgo 
nos Une”, mandó realizar un dictamen pericial para demostrar precisamente que el documento no había sido firmado por el 

funcionario Carlos Francisco Herrera Arriaga. Sin embargo el incidente fue desechado de plano, por el Tribunal Federal 
Electoral actuando en pleno, ya que resolvió que el documento que pretendía anular la coalición “Hidalgo nos Une”, no 

deriva directamente del acto reclamado, dentro del juicio de revisión constitucional que promovió el mismo Ricardo Gómez 
Moreno, el 23 de agosto de este año ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo.  Por consiguiente la Sala Superior del 

Tribunal Federal Electoral, resolverá dentro del término de ley que tiene para hacerlo, lo relatito al juicio de revisión 

constitucional electoral con número de expediente SUP-JRC-276/2010, para determinar principalmente la validación de la 
elección del pasado 4 de julio. (redacción, página 02) 

Uno más uno-Trife desecha queja-Golpe a oposición-Carlos Vega, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pedraza pide a Federación 2 mil 500 mdp para el SME: La Cámara de Diputados del estado de Hidalgo 

emitió un exhorto al Congreso de la Unión y a la Secretaría de Gobernación federal para que se otorguen 2 mil 500 millones 
de pesos para la creación de una empresa que brinde el servicio de energía eléctrica en la zona centro del país y en la cual 

trabajen los ex empleados de la Compañía de Luz y Fuerza (LFC). A petición de integrantes del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME) y en el mismo documento, los diputados pidieron que se hagan reformas al Artículo Cuarto Transitorio 

de la Ley Federal de Servicio Público, lo que les permitiría la creación de una nueva empresa, informó el subsecretario 

general de la División Pachuca del SME, Víctor Vargas Reyes. “Venimos a solicitarle al Congreso del estado que haga un 
exhorto a la Secretaría de Gobernación y al Congreso de la Unión para llevar a cabo una reforma en el Artículo Cuarto 

Transitorio de la Ley Federal del Servicio Público, lo que nos permite crear una nueva empresa”. Vargas Reyes dijo que con 
el presupuesto solicitado al Congreso de la Unión, se pagarían los sueldos de los trabajadores y se ocuparía la 

infraestructura ya existente para poner en funcionamiento el nuevo organismo. “Creo que se está demostrando, el 

Sindicato Mexicano de Electricistas está demostrando que sí se pude llevar a cabo la creación de un nuevo organismo y 
también se ha solicitado un presupuesto que no es tan elevado para poner en funcionamiento la nueva empresa. Nosotros 

estamos solicitando al Congreso de la Unión alrededor de 2 mil 560 millones de pesos, únicamente para los salarios y 
trabajar con toda la infraestructura que ya existe”. Dijo que la Constitución federal, en su artículo 28 prohíbe los 

monopolios en las empresas del estado que funcionen de manera estratégica. “Sabemos de ante mano que como lo marca 
la Constitución, en su artículo 28, no pude haber monopolios, y es como se encuentra ahorita el servicio que otorga la 

Comisión Federal de Electricidad a toda el país, este artículo 28 señala que son empresas estratégicas del estado y que 

debe de haber dos empresas y estos nos permite crear un nuevo organismo”. Al respecto el presidente de la junta de 
Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, negó que esta decisión sea una carga política negativa y tiene que 

ver más por el lado socioeconómico. “Son familias que se quedaron sin empleo, que ya no les llega la quincena, son 
familias que son de Hidalgo y económicamente Hidalgo también se ve afectado por una situación de este tipo”, dijo. El 
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exhortó, dirigido a la Secretaría de Gobernación y al Congreso de la Unión, va encaminado a exigir un empleo para los 

trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro, sin embargo Pedraza Martínez refirió que no es forzoso que se abran 

empleos de electricistas, sino que se realice un proyecto productivo para los ex trabajadores y afiliados a l SME. “No es una 
propuesta nuestra, sino de ellos que hay que analizar, de hecho le pedimos al Congreso de la Unión que la revise en el 

plano legal y en el económico, lo dudo porque había duplicidad de funciones”, explicó el diputado por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Insistió que el problema de la falta de empleos para los ex electricistas es más 

importante en el aspecto social, pues lesiona económicamente a la zona de Tula, Tepeji, Atitalaquia, Tulancingo, además 

de la capital del estado. Además, adelantó que si se crea otra empresa, los ex sindicalizados pensarán dos veces el repetir 
lo que hicieron con LyFC. “Cuando menos solidariamente debemos estar con ellos, si se diera una empresa cero que ya no 

volverían a hacer lo mismo, creo que habrían tenido la experiencia de haber perdido en alguna ocasión su empleo y no creo 
que lo vuelvan a hacer”, expresó.  Por último los ex electricistas indicaron que el planton en las nuevas instalaciones del 

Senado, es con el objetivo de que el gobierno federal escuche sus demandas y les devuelvan sus empleos lo más pronto 
posible.  Piden programas sociales••• El Congreso del Estado de Hidalgo aprobó por unanimidad un exhorto al 

secretario de Gobernación Federal, Francisco Blake, para que lleve a cabo todos los esfuerzos posibles, para promover el 

empleo de los trabajadores electricistas, ya sea dentro de la Comisión Federal de Electricidad, como nueva operadora del 
servicio de energía, o bien, en otros sectores afines.  Además, solicitaron la aplicación de programas sociales en la región 

afectada, para la debida atención de las familias que han sufrido deterioro en sus ingresos, la promoción de proyectos 
productivos y el autoempleo, con oportunidades viables, tomando en consideración las capacidades y aptitudes de estos 

trabajadores que cuentan con una especialidad muy valiosa. El diputado Honorato Rodríguez Murillo (PVEM), en este 

sentido exhortó al Congreso de la Unión para que dentro de sus facultades y atribuciones, analice la propuesta presentada 
por el Sindicato Mexicano de Electricistas, sobre las modificaciones a la Ley del Servicio de Energía Eléctrica, de tal manera 

que sea estudiada la posibilidad planteada por el gremio electricista. Alrededor de 30 ex electricistas asistieron al Congreso 
local para recibir el exhorto de los diputados locales. (Misael Zavala, página 08)  

Criterio-Hasta candidato a góber en Guanajuato es aviador: Secretarios particulares, familiares, ex políticos, ex 

dirigentes de la Sección 15 del SNTE y sus familiares, hasta el dirigente del PRD en Guanajuato, componen el listado de 
comisionados de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), mejor conocidos como aviadores. Luego de que la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) diera a conocer mediante su página de internet la nómina de honorarios y de 
comisionados de la SEPH, se han señalado algunos nombres. De acuerdo con la lista repartida a los medios, destacan 

personajes que llevan años sin laborar en la entidad, como Miguel Alonso Raya, ex candidato a la gubernatura de 

Guanajuato y dirigente estatal del PRD en aquella entidad, quien cuenta con dos claves de maestro de primaria foráneo y 
quien de enero a marzo cobró 99 mil 836 pesos. Otros perredistas en la nómina de docentes que no dan clases son 

Celestino Abrego Escalante, actual dirigente de la UFIC y miembro de la CNTE, quien cobró 79 mil pesos en el primer 
trimestre; además del ex candidato a diputado federal Gustavo Cortés Bravo, quien cobró 85 mil 917. También está el ex 

diputado perredista Sergio Hernández y su hermano Antonio, quienes percibieron 98 y 95 mil pesos durante los primeros 

tres meses de 2010. Otro es el secretario general del ayuntamiento de Metztitlán, Wilbaldo López Cervantes. Se llevó a la 
bolsa 117 mil pesos. En la lista también se encuentra dos priistas: Agustín Aguilar Hernández, trabajador de Elecciones del 

Comité Directivo Estatal, quien ganó 63 mil pesos en ese periodo; junto con Efrén Marañón Salcedo, secretario municipal 
de Lolotla, junto a su hemano Rogelio. Ellos recibiron 78 y 94 mil pesos en el trimestre. Sin embargo, el partido que más se 

sirve del dinero destinado a Educación es el Partido Nueva Alianza (Panal), cuyos dirigentes, amigos, familiares reciben 
enter diez mil y 90 mil pesos mensuales, de acuerdo con la lista. En la lista también están los diputados electos Adrián 

López Henández (plurinominal), y Francisco Javier Pérez Salinas (Distrito de Actopan), quienes cobraron 65 mil y 94 mil. 

Otros panalistas son el alcalde de Cardonal, Indalecio Trinidad Salas Crisóstomo, quien ganó 87 mil pesos; y los regidores 
de San Salvador y Atotonilco, Patricio López Cortés y Francisco Luna Castelán. Oralia Núez García, dirigente de Mujeres del 

Panal; la esposa del regidor Said Vargas Sáenz, las hemanas de Mirna García y los ex secretarios del SNTE Cosme 
Hernández y Armando Hernández Zamora, son parte de los comisionados. La lista la completan choferes, amigos, cuñados, 

esposas y ex esposas de los funcionarios panalistas, además de ex trabajadores de la Secretaría de Educación. En 

comisionados Hidalgo gastará este año más de cien millones de pesos si se mantienen estos pagos hasta el próximo mes, 
sin contar aguinaldo y prestaciones. (Jorge Ávila, página 04) 

Independiente-Comisión de Hacienda del Congreso aún no recibe anteproyecto presupuestal: Rubio: La 
coordinadora de la bancada del sol azteca en el Congreso del Estado, Estela Rubio Martínez aseguró que dentro de la 

Comisión de Hacienda no se ha tocado el tema del anteproyecto presupuestario de este poder estatal que debe presentarse 

al titular del Ejecutivo para definir sus gastos del año próximo. Confió que la propuesta no se hará de forma unilateral, sin 
ser tomados en cuenta los diferentes partidos políticos. "Soy parte de la comisión y no ha llegado ningún anteproyecto del 

presupuesto del Congreso del Estado. Esperamos que no sea una decisión unilateral del PRI para definir los gastos del 
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Congreso." Aseguró que hasta el momento no se ha dado ninguna plática en este sentido y mucho menos un acercamiento 

para ver qué rubros serán prioridad para el presupuesto estatal del próximo año. "No dicen nada, no hemos acordado nada 

y tampoco hemos tenido acercamientos para analizar alguna propuesta que se pudiera dar en el seno del congreso." La 
oriunda del Valle del Mezquital comentó que incluso el presidente de la comisión de Hacienda, Pedro Luis Noble, hace el 

trabajo solo y cita a los miembros de la misma "solo cuando viene la titular de Finanzas. Sin embargo, lamentablemente 
son números que no permite que le meta mano uno, porque siempre nos ganan con la mayoría que tienen en el congreso 

y dicen que eso les permite hacer lo que les parezca más conveniente". Por último lamentó que en la junta de gobierno no 

hayan sido tomados en cuenta los diferentes partidos políticos para dar propuestas sobre como se gastará el recurso del 
próximo año en el Congreso del Estado. "No se ha tocado en la junta de gobierno como pretendemos gastar los recursos 

en el Congreso para el próximo año. Y debemos tener austeridad por el préstamo para los terrenos de la refinería, pero no 
sabemos como está el anteproyecto, porque no nos dicen cómo va."  (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Presupuesto capitalino aumenta 10% para 2011: Con 20 votos a favor y tres en contra, la asamblea 
municipal de Pachuca aprobó la Ley de Ingresos, Costos y Tarifas y la Ley Egresos para el ejercicio fiscal del 2011, la cual 

aumentó 10 por ciento, es decir, de 500 millones de pesos que se obtuvieron para 2010, para el próximo año se estarán 

ejerciendo poco más de 550 millones de pesos. Los regidores de la fracción del PAN Alejandro Olvera Mota, Sonia Cristina 
López Valderrama y Lidia García Anaya, se mostraron en contra de la iniciativa, ya que aseguraron que beneficia más a los 

trabajadores del ayuntamiento que a los servicios que se brindan a la ciudadanía, ya que afirmaron se utiliza cerca del 70 
por ciento del presupuesto en gastos de operación de la presidencia municipal. Por su parte, el síndico procurador 

hacendario, Víctor Gómez Navarro defendió ambas iniciativas “todos quisiéramos tener más recursos y gastar el triple en 

obras públicas, en servicios, pero no es así y este presupuesto está hecho de una manera responsable, pensando también 
en los trabajadores del ayuntamiento, que son los brindan los servicios a toda la población”. El regidor del PRI, Carlos 

Muñiz Rodríguez aseguró que en el caso de los costos y tarifas que se impondrán para el siguiente año, no fueron 
aumentadas en busca de más recursos.  (Jonathan Collazo, página 09) 

Milenio-Endeudan a Pachuca hasta con 60 mdp: Por mayoría de votos, los integrantes del cabildo del Ayuntamiento 

de Pachuca aprobaron el endeudamiento de la presidencia municipal, hasta por 60 millones de pesos para la modernización 
de la red de alumbrado público de la capital. La iniciativa propuesta por la Comisión Permanente de Hacienda Municipal 

dispone que una vez que el Congreso del estado autorice la deuda, el préstamo se solicitará al Banco Nacional de Obras y 
Servicios Públicos (BANOBRAS) y que sea liquidado entre cuatro y cinco años, por lo que la siguiente administración 

heredaría el adeudo. Al respecto, la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, dijo que con el ahorro que 

se hará con el nuevo alumbrado público, se pueden sustentar y garantizar los pagos para poder liquidar el préstamo lo más 
rápido posible.  “Lo que estamos buscando es un ahorro en el pago de energía eléctrica, estas luminarias permiten un 

ahorro de entre el 30 y 40 por ciento en disminución de la energía eléctrica y con el recurso de este ahorro es como se 
estaría en posibilidades de pagar el financiamiento”. La alcaldesa capitalina dijo que con la realización de este proyecto, se 

estaría calificando al municipio como un “municipio comprometido con la ecología” lo que permitiría obtener otros 

financiamientos orientados al cuidado del medio ambiente. “La idea es que a través de este cambio de luminarias, que se 
cambiarán por luminarias ahorradoras, permitiría a la presidencia municipal calificar para los bonos ecológicos, que nos 

coloquen con la posibilidad de calificar para el financiamiento de otro tipo de proyectos”, señaló. (Jonathan Collazo, página 
09) 

Independiente-Endeudan a Pachuca hasta con 60 millones de pesos-José Manuel Martínez, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Obradoristas buscan 530 mil votos en año y medio: El movimiento del Gobierno Legítimo en Hidalgo cayó 
en una crisis de un par de años a la fecha, sin embargo, siete coordinadores distritales, nombrados por Francisco Garduño, 

ex titular de Transportes en el Distrito Federal con Andrés Manuel López Obrador y enlace del mismo con los estados, 

buscan revivir el proyecto obradorista de cara a 2011 y 2012. Hugo Jaciel Mendoza, líder del gobierno legítimo en la 
entidad, dijo que buscará posicionar a AMLO en las elecciones de 2011 para poder competir en las presidenciales para 

2012, donde se espera un voto duro que 530 mil hidalguense otorgarán al ex jefe de gobierno del Distrito Federal. Señaló 
que con el voto duro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) el tabasqueño no logrará ganar las elecciones 

presidenciales. En este sentido, se encuentran conjuntando a las expresiones ciudadanas, tales como sindicatos, grupos 

sociales, civiles, comunitarios, entre otros. “En el caso de los comités ciudadanos es una actividad que va de cara a la 
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ciudadanía, pues con el voto duro no nos alcanzaría para ganar la presidencia de la República, tenemos que ir más allá a la 

ciudadanía, sindicatos, grupos comunitarios, grupos civiles, entre otros”, reafirmó. “Por cuestiones electorales la lucha 

partidista tiene que esperar los tiempos que marca el IFE, con las estructuras ciudadanas a nivel distrital y en este 
momento llevamos el 40 por ciento cubiertos de los comités ciudadanos del estado de Hidalgo”, explicó. La meta para los 

obradoristas es que para el mes de diciembre, cuando acuda AMLO a Pachuca, tengan el cien por ciento de los comités en 
todas las casillas del estado, es decir, ya tendríamos a un representante por cada casilla electoral”. “No tenemos 

financiamiento, vamos a trabajar como una agrupación ciudadana, entonces cada coordinador distrital va a buscar su 

manera de hacer la operación, en el caso de Tulancingo me toca a mí ser el coordinador”, expresó Hugo Jaciel Mendoza, 
quien adelantó que en la lucha por la presidencia de la República, también se han sumado los partidos del Trabajo y 

Convergencia. Para mayo del siguiente año, los obradoristas piensan reunir un total de 106 mil militantes para el proyecto 
de AMLO. (Misael Zavala, página 07) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que el líder de los taxistas de Atotonilco el Grande, Inés Montiel Pérez, puso en circulación 15 vehículos portando sólo una 

placa, y como les detuvieron dos unidades, respondió encabezando una manifestación contra el Instituto Estatal del 

Transporte, que dirige Sixto Hoyos. El argumento de la protesta fue que, junto con cinco hermanos y cuatro integrantes de 
la familia de apellido Plata Garnica, entregaron 180 mil pesos por permiso, permitiendo además la incorporación de tres 

permisos para Juan Oviedo, ex director del IET, y tres más para el líder gremial Pedro Solares. 

que Irma Chávez, directora general de Escuelas de Calidad de la SEPH, mandó pintar la casa que tiene en la capital 

hidalguense… y no precisamente por haber contratado a pintores profesionales, sino que tuvo la brillante idea de mandar a 
algunos empleados de esa dependencia para que hicieran ese trabajo. Ahora sí que quedó la residencia como una casa de 

calidad. 

que ayer por la mañana se desarrolló una carrera atlética sobre el Río de las Avenidas, en Pachuca, lo que ocasionó 

tremendo congestionamiento vial, pues todo ocurrió entre 8:00 y 9:00 am. Nadie está en contra de las actividades físicas 
de los jóvenes, pues aparentemente eran integrantes de un plantel escolar, sino de que se hagan en horas pico. 

que si bien es cierto que para Pachuca aspiran no menos de seis contendientes por la candidatura del tricolor a la 

presidencia municipal, Mineral de la Reforma no se queda atrás. Entre los nombres que suenan y suenan destacan los de 

Mario Alberto Cuatepotzo, Filiberto Hernández, Carlos Alberto Aguirre, Raúl Camacho Baños, Alberto Escamilla, Eduardo 
Islas y José Reyes. Por el PAN, también en Mineral de la Reforma, no hay mucha tela de dónde cortar, aunque hay dos 

aspirantes: Gonzalo Trejo Amador y Luis Baños Gómez.  

que nuevamente, a través de las redes sociales, se harán presentes infinidad de jóvenes demandando la inmediata captura 

de Raúl Morales Selfa, principal sospechoso en relación con la desaparición de Hugo Castrejón Cacique. Los jóvenes 
señalan que darán inicio de una campaña contra el PRI, ya que consideran que no es posible que a pesar de las múltiples y 

reiteradas peticiones para que investigaran al hoy prófugo, no se logró nada. 

que hablando del tricolor, ojalá se haga efectiva la intención de la dirigencia estatal de decir no a los compadrazgos y 

parentescos a la hora de decidir las candidaturas a las presidencias municipales. Y es que mientras las palabras van y 
vienen, el hijo de un dirigente estatal terminó siendo secretario general del Revolucionario Institucional en Pachuca. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que no todos los charros tienen traje o sombrero, ni siquiera un flaco caballo o mula, como explicó el diputado local, 

Roberto Pedraza. Y es que el legislador priista no acudió a la Cabalgata Centenario 2010 no por falta de invitación 
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sino porque simplemente no es charro. Ahora resulta que el Presidente de la Cámara de Diputados local no cabalga 

con el Revolucionario Institucional ni con los gobernadores de Hidalgo, Yucatán, Tamaulipas y Estado de México. Será que 

hay que leer entre líneas. 

Que los profesores de primaria comisionados por la Sección 15 del SNTE tienen cargo de conciencia y regresaron a las 
aulas. Eso podría explicar que casi todos los legisladores del Partido Nueva Alianza no asistieron ayer a la sesión del 

Congreso y en su lugar fueron a desquitar los jugosos cheques que reciben. La excepción a este pacto de ausentismo 

legislativo fue Fabiola Idalia Calva Chavarría, quien por su cargo en la mesa directiva de la Cámara de Diputados local 
tuvo que asistir. Sin embargo, dicen los presentes que salió corriendo para evitar cuestionamientos. 

Que los habitantes de la capital del estado pronto estrenarán lumbreras. Lo malo es que esto endeudará al ayuntamiento 

por 60 millones de pesos durante cuatro o cinco años, plazo en el que deberá liquidarse el préstamo.  

Lo peor es que esto no le preocupa al regidor de Acción Nacional, Alfredo Ortega Apendinni, y lo que de verdad le 

preocupa es que los presidentes municipales venideros serán los que deberán enfrentar las consecuencias de esto, pues 
según él, el próximo alcalde será panista y tendrá que lidiar con las rechiflas. 

Que un político que sí es charro -de aquellos de botas, sombrero y buenos para las manganas y demás florituras con el 
lazo - es el diputado federal del Revolucionario Institucional, Jorge Rojo García. Y es que forma parte del equipo 

Charros de Huichapan, campeón a nivel estatal, mismo con el que participa en el Torneo Charro.  

Sin embargo, y sin conocimiento de causa, el charro tricolor no salió al lienzo. Al parecer anda muy ocupado tratando de 

domar al Congreso de la Unión para que otorguen más presupuesto al estado. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Eso es lo que estamos intentando, pero tanto como decirte que vamos a meternos todos aquí, pues sería una 
irresponsabilidad decirte que sí.” Pedro Porras, dirigente estatal del PRD, habla acerca de la unidad interna de su partido 

de frente a los comicios del 2011. 

“No tenemos financiamiento, vamos a trabajar como una agrupación ciudadana, cada coordinador distrital va a buscar su 

manera de hacer la operación.” Hugo Jaciel Mendoza, líder del Gobierno legítimo en la entidad, respecto a los fondos 
para buscar sufragios a favor de AMLO.  

“Si se diera una empresa (...) creo que habrían tenido la experiencia de haber perdido en alguna ocasión su empleo y no 

creo que lo vuelvan a hacer.” Roberto Pedraza, diputado local, aboga para que miembros del SME puedan crear una 

nueva empresa. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Para Norberto Olín, vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio 

(Concanaco), los diputados en el Congreso de la Unión no deben dejar pasar la oportunidad histórica para aprobar un 
presupuesto que impulse el desarrollo económico del país, que privilegie el gasto en infraestructura, en educación y en 

apoyo a las Pymes… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La asamblea municipal de Pachuca aprobó el endeudamiento por 60 millones de pesos para 
la red de alumbrado público... Qué importa si hay más deuda, si al final el pueblo paga... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Plaza Juárez 

 
 

 


